

Université Libano - française
Faculté d'éducation et de langues
Département de Français



Le soutien de la France au Kurdistan iraqien

Préparé par

Mohammed Sulaiman

Hawreen Abbas

Maria Osman

Nihayat Abdullah

Directrice de mémoire

Sarah Kayfi Akram

2022-2023

Cé mémoire a été présenté au département de français de la faculté d'éducation et de langues.

RESUME

Le Kurdistan iraquien et la France entretiennent d'une relation amicale et politique depuis de nombreux années. Notre travail de mémoire c'est attaché aux domaines dans lesquels le soutien de la France transparait dans la région du Kurdistan. L'objectif de cette étude est de montrer au lecture la nature et l'origine de cette relation entre les deux pays, surtout d'être soutenu par un pays européen comme la France. Nous allons identifier quatre domaines : le domaine éducatif, culturel, économique et politique. D'abord, afin d'obtenir les informations pertinentes, nous sommes allés à la rencontre de différents acteurs culturel et éducatif à l'institut français, qui nous ont répondu aux questions. Et pour les deux autres domaines : politique et économique, nous nous sommes appuyés sur les données recueillies des ressources et des références sur le web des interviews faits avec des politiciens et des économistes ou bien des articles écrites. Ensuite, pour répondre à la problématique de la recherche, le défi du soutien de la France au Kurdistan Iraquien au domaine politique. Nous avons mené plusieurs entretiens et un sondage. Le sondage était avec des professeurs de la faculté de Droit et de Relations Internationales. De même les entretiens étaient avec un politicien des Relations Extérieures du Gouvernement Régional du Kurdistan en collaboration avec la représentation du Gouvernement, et un autre étant le chef du bureau européen du bureau des relations extérieures du PDK. Enfin, l'aide française a de l'impact important sur les secteurs politique, militaire et économique dans la région notamment d'une façon remarquable au secteur politique cependant le soutien aux secteurs économique culturel et éducatif reste insuffisant actuellement.

Mot-clés : Soutien, France, Kurdistan iraquien, Langue français, FLE

ABSTRACT

The Iraqi Kurdistan and France have maintained a long-standing relationship rooted in friendship and politics. Our research focuses on highlighting the areas where France's support for the Kurdistan region is evident. The aim of this study is to shed light on the nature and origins of the relationship between these two countries, particularly the significance of European support from France. We have identified four key domains: education, culture, economy, and politics.

To gather relevant information, we conducted interviews with various cultural and educational stakeholders at the French Institute. Additionally, for the political and economic aspects, we relied on data collected from online resources, including interviews with politicians and economists, as well as written articles.

To address the research question concerning France's support for the Iraqi Kurdistan region in the political sphere, we conducted multiple interviews and a survey. The survey involved professors from the Faculty of Law and International Relations. The interviews were conducted with a politician from the External Relations department of the Kurdistan Regional Government, in collaboration with the Government's representative, as well as the Head of the European Office at the External Relations Bureau of the PDK.

In conclusion, French assistance has had a significant impact on the political, military, and economic sectors in the region, particularly in the political arena. However, support in the economic, cultural, and educational domains currently remains inadequate.

Keywords: Support, France, Iraqi Kurdistan, French language, FFE (French as a Foreign Language)